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Россия, Русь! Храни себя, храни!ВТОРНИК, 8 апреля 2008 года, № 42 (26122)

ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами дождь,

ветер западный, юго-западный.
Температура:

ночью +1, +6, днем +7, +12.

О ГЛАВНОМ

ВСТРЕЧА В СОЧИ
Джордж Буш и Влади-

мир Путин провели в Сочи
встречу, которая позволи-
ла им заложить твердую
основу для дальнейшего
сотрудничества США и
России, заявил советник
президента США по нацио-
нальной безопасности
Стивен Хэдли.

В воскресенье в Сочи прошла последняя встреча Путина и Буша
в качестве президентов России и США - полномочия Путина на по-
сту главы российского государства истекают в мае этого года, пол-
номочия Буша на посту американского президента - в январе 2009
года.

«Это очень позитивный день для американо-российских отноше-
ний, обеспечивший твердую основу для движения вперед», - под-
черкнул Хэдли в беседе с журналистами на борту президентского
«Боинга», на котором Буш возвращался из Сочи в Вашингтон.

Отметив, что по итогам встречи в Сочи Буш и Путин приняли дек-
ларацию о «стратегических рамках», советник американского пре-
зидента сообщил, что оба лидера «хотели иметь твердую основу для
американо-российских отношений, чтобы передать ее своим пре-
емникам: с российской стороны - Дмитрию Медведеву, с которым
президент Буш встретился, а с американской - тому, кто, конечно
же, победит на наших выборах».

«С точки зрения личных отношений между двумя президентами
это была очень теплая и немного ностальгическая встреча», - под-
черкнул советник президента США. Он привел также слова Буша о
том, что, не считая британского премьера Тони Блэра, из всех ми-
ровых лидеров он, вероятно, больше всего встреч провел именно с
Путиным и что в ходе этих встреч всегда имели место «очень откро-
венные обсуждения».

«Они не смогли достичь согласия во всех областях, но смогли оп-
ределить области сотрудничества, в которых наши интересы совпа-
дают. Будучи откровенными в отношении тех областей, где есть раз-
ногласия, они не позволили им помешать сотрудничеству там, где
оно возможно, и это, я думаю, является замечательным достижени-
ем этих двух человек. Они являются хорошими руководителями аме-
рикано-российских отношений, и во многом, я думаю, это зависит
от личных взаимоотношений между ними», - подчеркнул советник
главы Белого дома.

РИА «Новости».

ВИЗИТЫ

ДЕЛЕГАЦИЯ ЛАТВИЙСКОЙ
РЕСПУБЛИКИ НА ВОЛОГОДЧИНЕ

С официальным визитом на Вологодчину прибыла деле-
гация Латвийской Республики во главе с государственным
секретарем Министерства экономики Латвии Анрийсом
Матисом.

Члены делегации проведут встречи с руководителями обла-
сти, главами городов Вологды и Череповца, председателем За-
конодательного Собрания области, депутатами Череповецкой
городской Думы, а также посетят ряд промышленных предпри-
ятий города металлургов, предприятия и музеи областной сто-
лицы.

Во время визита будет подписано соглашение об экономичес-
ком сотрудничестве между Правительством Вологодской облас-
ти и Министерством экономики Латвийской Республики, что бу-
дет способствовать укреплению взаимовыгодных связей.

Латвийская Республика - один из активных торговых партне-
ров Вологодской области за рубежом. В 2006 году торговый обо-
рот области с Латвией составил 25,6 миллиона долларов США, а
в 2007 году он увеличился более чем в четыре раза и превысил
109 миллионов долларов.

Вологодская область экспортирует в Латвию черные метал-
лы и изделия из них, древесину и изделия из нее, импортирует
из Латвийской Республики механическое оборудование, изде-
лия из черных металлов, пластмассы и изделия из них, оптичес-
кие приборы, текстиль. Латвийские предприниматели ежегод-
но принимают участие в выставках-ярмарках «Российский лес»,
«Российский лен», мероприятиях с участием российского Деда
Мороза.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ПОДПИСКА-2008

Уважаемые вологжане,
руководители предприятий

и организаций!
Продолжается подписная кампания на областную газету

«Красный Север» на второе полугодие 2008 года.
Газета насыщена самыми свежими и разнообразными мате-

риалами. Государственных служащих «Красный Север» обеспе-
чит информацией о решениях, принятых Правительством обла-
сти. Предприниматели и банкиры найдут в ней экономические
обзоры и комментарии. С селянами газета поделится опытом
ведения хозяйства, пенсионерам и находящимся в трудной жиз-
ненной ситуации окажет духовную поддержку. Вся эта инфор-
мация окажется доступной, если «Красный Север» будет у вас
под рукой. Поэтому постарайтесь подписаться на нашу газету
до 1 июля.

Наши подписчики, наверное, обратили внимание, что в жизни
газеты произошли изменения. Те читатели, которые подписались
на «Красный Север» по подписному индексу 51080, не увидят на
страницах газеты «Государственного и муниципального заказа».
«Красный Север» с приложением «Государственный и муници-
пальный заказ» оформляется по отдельному индексу (31147) и
другой цене.

Подписная кампания на «Красный Север» на второе полуго-
дие 2008 года продлится до 1 июля 2008 года.

Стоимость подписки через почту до адресата на полуго-
дие:

на «Красный Север» (подписной индекс 51080), включая вы-
пуск по четвергам, - 595 руб. 86 коп.;

на «Красный Север» (подписной индекс 4067) - еженедельник
с программой ТВ и «Подспорьем» - 232 руб. 38 коп.;

на «Красный Север» (подписной индекс 4020) - льготная - 522
руб. 96 коп.;

на «Красный Север» (подписной индекс 31147) с приложе-
нием «Государственный и муниципальный заказ» - 971 руб. 40
коп.

Жители Вологды могут оформить подписку в редакции
газеты: позвоните по телефону 72-10-62 или 72-53-51. Сто-
имость полугодовой подписки:

на «Красный Север» (подписной индекс 4067), выпуск по чет-
вергам - 150 руб.;

на «Красный Север» (подписной индекс 51080) - 300 руб.;
на «Красный Север» с приложением «Государственный и му-

ниципальный заказ» (подписной индекс 31147) - 495 руб.

Принципиальное решение о
строительстве центра «Вытегра»
было принято в январе этого
года, когда в нашу область при-
езжал первый заместитель Шой-
гу Руслан Цаликов. Почему
именно в Вытегорском районе?
Через Онегу проходят две клю-
чевые транспортные артерии -
Волго-Балтийский и Беломоро-
Балтийский водные пути. Поэто-
му Онежское и Ладожское озера
- район повышенной судоходно-
сти, где с каждым годом растет
объем грузо- и пассажиропере-
возок. Ежегодно на Онежском и
Ладожском озерах происходит
до 15 чрезвычайных происше-
ствий. Основные из них - посад-
ка на мель, столкновение судов
между собой и с гидротехничес-
кими сооружениями, разлив
нефтепродуктов, аварии мало-
мерных судов и гибель людей.
Главная головная боль спасате-
лей в зимнее время - рыбаки. В
выходные дни на льду Ладожско-
го и Онежского озер собирается
до 400 автомобилей и более
4 тысяч человек. Ежегодно в зим-
нее время под лед проваливают-
ся и гибнут до 30 рыбаков.

- Так что Вытегорский район
выбран не случайно. Весь этот
регион не прикрыт силами спа-
сателей, а происшествий здесь
случается довольно много, - ска-
зал, вернувшись из Вытегры, Гу-
бернатор Вячеслав Позгалев. -
Как вы помните, в конце прошло-
го года здесь было большое ЧП,
связанное с разливом нефти.

Кроме того, на Северо-Западе
нет центра по обучению спасате-
лей. Теперь такой центр появит-
ся здесь, на южном берегу Онеж-
ского озера.

«Создание центра позволит
качественно отрабатывать учеб-
ные задачи и совершенствовать
практические навыки, обеспечит
разрешение оперативных задач
в регионе и спасение людей, а
также подготовку квалифициро-
ванных кадров для МЧС России»,
- заявил еще в январе бывший
первый заместитель главы МЧС,
а ныне член Совета Федерации
от Вологодской области Юрий
Воробьев. Добавим, что анало-
гичные центры уже созданы и
эффективно функционируют в
Сочи и на озере Байкал.

Общая площадь учебного
спасательного центра составит
около 9 тысяч кв. метров. Как со-
общает пресс-служба МЧС, в его
состав войдут административ-
ное здание с учебным корпусом
общей площадью 1230 кв. мет-
ров, общежитие на 40 мест, од-
ноквартирный и два восьмиквар-
тирных жилых дома для сотруд-
ников, научно-техническая лабо-
ратория по проверке и испыта-
ниям маломерных судов, а также
причал на сто судов для швар-
товки плавсредств МЧС России.
Кроме того, на территории цен-
тра построят тренировочную
площадку для отработки дей-
ствий спасателей при чрезвы-
чайных ситуациях, спорткомп-
лекс для проведения занятий по

физической подготовке, верто-
летную площадку и слип для
подъема судов на воздушной по-
душке. Ежегодно подготовку и
переподготовку в центре будет
проходить около 400 спасате-
лей.

И вот Сергей Шойгу решил
лично побывать на месте строи-
тельства будущего центра. В
пятницу утром его самолет при-
землился в череповецком аэро-
порту, где министра встречал
Губернатор Вячеслав Позгалев,
после чего они сразу же улетели
в Вытегру осматривать место,
где будет построен учебно-спа-
сательный центр. Планирова-
лось, что по возвращении Шой-
гу прямо в аэропорту проведет
совещание с участием всех за-
интересованных сторон. Но ми-
нистр успел обсудить все под-
робности на борту вертолета и,
прилетев в Череповец, почти
сразу же отправился назад, в
Москву. Поэтому к журналистам
чуть погодя вышли Вячеслав
Позгалев, руководитель Северо-
Западного регионального цент-
ра по делам ГО и ЧС Шамсутдин
Дагиров и начальник ГУ МЧС
России по Вологодской области
Василий Екимовский. Главная

новость: центр «Вытегра» будет
сдан в эксплуатацию уже в сле-
дующем, а не в 2010 году, как
планировалось раньше.

- Его появление даст и допол-
нительный толчок развитию ту-
ризма в Вытегорском районе.
Поток туристов увеличится, если
люди будут знать, что они - в зоне
внимания спасателей. Эта строй-
ка также поможет развить инфра-
структуру района - дороги, энер-
госнабжение и так далее, - счита-
ет Вячеслав Позгалев.

Шамсутдин Дагиров добавил,
что федеральная группировка
спасателей на Вологодчине по
прикрытию Волго-Балта увели-
чится примерно в 3 раза. К уже
действующему поисково-спаса-
тельному отряду в Кириллове
численностью в 40 человек доба-
вятся такие же отряды в Бело-
зерске и Вытегре. По словам Ва-
силия Екимовского, генераль-
ным подрядчиком строительства
станет возглавляемое им ГУ МЧС
России по Вологодской области.
Область, на паритетных началах
с федеральным МЧС, будет и
финансировать это строитель-
ство. Предварительная смета -
около 300 миллионов рублей.

Сергей ПАВЛОВ.

СОБЫТИЕ

Вячеслав ПОЗГАЛЕВ: «Появление учебно-спасательного центра «Вытегра» даст дополнительный толчок развитию туризма
на Вологодчине. Люди будут знать, что они в зоне внимания спасателей».

ЦЕНТР «ВЫТЕГРА»:
НА ГОД РАНЬШЕ СРОКА

В пятницу, 4 апреля, на Вологодчине

с однодневным рабочим визитом побывал глава

МЧС России Сергей Шойгу. Вместе с Губернатором

Вячеславом Позгалевым он проинспектировал

место строительства учебного спасательного

центра «Вытегра», что на берегу Онежского озера.

Главный итог этого визита: центр будет построен

не к 2010 году, а годом раньше.

Так решил Сергей Шойгу.

Общее количество представ-
ленных деклараций приближает-
ся к уровню прошлого года. По
состоянию на 1.04.2008 года на-
логовики области приняли более
21 тысячи деклараций о доходах.
Несмотря на то, что деклараци-
онная кампания еще не заверше-
на, сумма налога на доходы, под-
лежащего уплате в бюджет по
представленным декларациям,
по сравнению с аналогичным по-
казателем прошлого года увели-
чилась в 2,7 раза.

Большая часть деклараций
представлена для получения со-
циальных и имущественных вы-
четов - 88%, из них наибольший
процент составляют деклара-
ции для получения имуществен-
ных вычетов на приобретение
жилья (39%) и социальных выче-
тов на обучение, лечение, него-
сударственное пенсионное
обеспечение и добровольное
пенсионное страхование (30%).
Сумма средств, израсходован-
ных налогоплательщиками на

лечение, обучение и приобрете-
ние жилья, превышает прошло-
годний показатель и составляет
на 1.04.2008 г. около 1,5 млрд.
рублей.

Декларационная кампания
подходит к завершению: до
е е  о к о н ч а н и я  о с т а е т с я  2 3
дня.

Для создания наиболее
благоприятных условий сдачи
налоговых деклараций все на-
логовые органы области рабо-
тают в субботние дни. С гра-
фиком работы инспекций мож-
но ознакомиться на сайте
Управления ФНС России по
Вологодской области -
www.r35.nalog.ru.

Управление ФНС России по
Вологодской области напомина-
ет, что представить декларацию
в связи с обучением, лечением,
приобретением жилья можно в
течение всего года.

ВНИМАНИЕ! Статьей 119
Налогового кодекса Россий-
ской Федерации предусмот-
рена ответственность за не-
представление или несвое-
временное представление
налоговой декларации.

Отдел работы
с налогоплательщиками

и СМИ Управления
Федеральной налоговой
службы по Вологодской

области.

ВАЖНО

О ходе декларационной кампании 2008 года
Продолжается декларационная кампания

2008 года. Последний срок представления

деклараций - 30 апреля.

ДАТА

ВОЕНКОМАТЫ
ОТМЕЧАЮТ ПРАЗДНИК

Сегодня в России впервые отмечается День сотрудни-
ков военных комиссариатов, установленный Указом Пре-
зидента Владимира Путина. Он утвержден в знаменатель-
ный день: 8 апреля 2008 года исполняется 90 лет с момен-
та образования этих военных учреждений.

75-летний юбилей в свой профессиональный праздник от-
мечают сотрудники военного комиссариата Вологды и Воло-
годского района. История его создания берет начало в дале-
ком 1933 году, тогда он назывался учетно-военным комисса-
риатом. За это время военкоматом областного центра руко-
водили 22 военных комиссара. Один из них - Герой Советско-
го Союза Николай Щетинин (военный комиссар Вологды с
1958-го по октябрь 1962 года), в честь которого названа одна
из вологодских улиц.

С 1 сентября 2006 года в результате реорганизации военко-
мату Вологды были переданы и функции военкомата Вологодс-
кого района. Кстати сказать, некоторые нынешние сотрудники
военкомата посвятили этой работе не один десяток лет жизни.
Среди них есть участники боевых действий в Афганистане и Чеч-
не.

Игорь МИТИН.

АКТУАЛЬНО

ИДЕТ ПРИЗЫВ
НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ

Призыв на военную службу начался в России с 1 апреля.
В чем-то его, без сомнения, можно назвать историческим:
впервые в нашей стране молодые люди отправляются слу-
жить всего на один год.

В связи с новшеством отменен и ряд отсрочек от службы, пре-
доставляемых раньше призывникам. В частности, теперь служить
пойдут сельские врачи, учителя, отцы детей в возрасте до трех
лет. Отныне не является причиной избежать призыва и беремен-
ность жены. Женщине же в качестве материальной поддержки на
срок службы мужа будет выплачиваться по шесть тысяч рублей
ежемесячно.

Отсрочка сохраняется только для отцов малолетних детей, чьи
жены беременны второй раз и срок беременности составляет
свыше шести месяцев.

В военкомате Вологды и Вологодского района на время при-
зывной кампании открыта «горячая линия». Специалисты ко-
миссариата смогут проконсультировать всех желающих по
вопросам призыва и службы в армии. Телефоны «горячей ли-
нии»: 54-51-27, 54-50-59, 72-31-01, 72-42-09.

Игорь МИТИН.

ИТОГИ

ДОСТИГНУТЫ ЗНАЧИТЕЛЬНЫЕ
ТЕМПЫ РОСТА

Годовое общее собрание ассоциации «Машинострои-
тельные предприятия Вологодской области» состоялось в
Вологде.

На нем подведены итоги работы промышленности области
и, в частности, машиностроительной отрасли в минувшем году,
заслушан отчет о работе ассоциации и утвержден план работы
на 2008 год. Участники собрания отметили, что за сравнитель-
но небольшой период (с 1999 года) ассоциация сумела объе-
динить крупные и средние машиностроительные предприятия,
стать работоспособной и авторитетной организацией. За эти
годы в машиностроительном комплексе достигнуты значитель-
ные темпы роста, внедряются новые технологии, растет каче-
ство выпускаемой продукции, увеличиваются налоговые поступ-
ления в бюджет.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

СПОРТ-ЭКСПРЕСС

ИЗ ЧЕЛЯБИНСКА
В ЕКАТЕРИНБУРГ

Две заключительные игры чемпионата женской баскетболь-
ной суперлиги «А» «Вологда-Чеваката» провела в гостях. В Челя-
бинске наши девушки доминировали в матче со «Славянкой».
Отсюда и результат - 102:78. Точнее всех у наших была Анна Пет-
ракова - 18 очков. 17 очков набрала Анастасия Пименова, 16 -
Лори Мор.

В поединке с УГМК в Екатеринбурге хозяйки паркета оказа-
лись сильнее - 78:72 (17:16, 23:21, 17:17, 21:18). Здесь у наших
точнее всех «стреляла» Татьяна Бокарева - 14 очков.

Таким образом, в итоге «Чеваката» заняла пятое место, а по-
бедителем первенства стал подмосковный «Спартак». В первых
матчах плей-офф до двух побед вологжанки встретятся с БК «Мос-
ква», у которого четвертое место.

Петр НЕПРЯХИН.

ПРОЕКТ

ПЕРВЫЕ ШАГИ
НОВОЙ СИСТЕМЫ

Новый финансовый механизм - одноканальное финанси-
рование - отрабатывается на базе Вологодской офтальмо-
логической больницы.

До этого лечебное учреждение финансировалось из двух ис-
точников: за счет средств бюджета и Фонда обязательного ме-
дицинского страхования. Через фонд оплачивались пять статей
расходов, в том числе заработная плата персонала и медикамен-
ты, через бюджет - коммунальные и хозяйственные расходы. С
марта этого года финансирование стационара через систему обя-
зательного медицинского страхования подразумевает оплату
конкретных объемов работы, то есть учитывает фактическое ко-
личество больных, получивших лечение.

С мая новую систему планируется ввести во всех государ-
ственных учреждениях здравоохранения, работающих в системе
обязательного медицинского страхования. Одноканальное фи-
нансирование - одно из направлений, которое осваивает Воло-
годская область в рамках пилотного проекта, направленного на
повышение качества услуг в сфере здравоохранения. Вместе с
нами в проекте участвует еще 19 регионов России.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru
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КОНКУРС

ИВАН БАРАБАНОВ -

В ЧИСЛЕ ЛУЧШИХ

«МАСТЕРОВ РОССИИ»
Заключительный финал Всероссийского профессио-

нального конкурса «Мастера России» по профессии «то-
карь-универсал» состоялся в Туле.

В конкурсе принимали участие победители федерально-ок-
ружных конкурсов профессионального мастерства. Вологодскую
область представлял Иван Барабанов, токарь акционерного об-
щества «Вологодский оптико-механический завод» - победитель
Северо-Западного окружного конкурса, проходившего в Волог-
де 8 февраля текущего года. В финальных состязаниях вологжа-
нин занял первое место по теоретическим знаниям и общее ше-
стое место.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

НАЦИОНАЛЬНЫЙ
ПРОЕКТ

НА ПЕРВОМ ПЛАНЕ -

ПРОФИЛАКТИКА
Итоги реализации приоритетного нацпроекта «Здоро-

вье», стратегия снижения смертности, результаты деятель-
ности лечебно-профилактических учреждений Вологодчи-
ны и ряд других вопросов стали главными темами заседа-
ния коллегии департамента здравоохранения, которая со-
стоялась в Правительстве области.

На данный момент в области здравоохранения работает око-
ло 30 тысяч человек, в том числе более 4 тысяч врачей, а также 13
тысяч фельдшеров и медсестер. Уровень укомплектованности
врачами первичного звена составил 81 процент, средним мед-
персоналом - 87,6 процента.

По словам начальника департамента здравоохранения Алек-
сандра Колинько, в прошлом году удалось сохранить и укрепить
положительные тенденции в демографической ситуации реги-
она, наметившиеся в последние годы. «Естественная убыль на-
селения в прошлом году составила 4,4 при 6,2 на 1 тысячу насе-
ления в 2006 году, - подчеркнул Колинько. - Численность посто-
янного населения Вологодчины на начало года составила 1222,8
тысячи человек и уменьшилась в 2007 году на 5 тысячи человек.
В 2006 году количество жителей области сократилось на 7,6 ты-
сячи».

Продолжается развиваться система профилактической ме-
дицины. В настоящее время успешно работает 47 кабинетов
медицинской профилактики на базе поликлиник. Как отметил
Александр Колинько, главный лозунг «Приоритет - профилак-
тике» претворяется в жизнь. «Увеличилось число людей, про-
шедших обучение в школах здоровья, - сказал начальник де-
партамента. - На конец 2007 года в области функционировало
более тысячи школ больных сахарным диабетом, «астма-
школ», «гастро-школ». В них прошли обучение около 42 тысяч
человек».

Кроме этого, более 1 млн. человек были привиты против раз-
личных инфекций. В 2007 году по сравнению с 2005 годом в два
раза возросли объемы иммунизации населения против краснухи
и вирусного гепатита В. Это позволило достичь снижения забо-
леваемости краснухой в 12 раз, гепатитом В в 2,2 раза, не было
зарегистрировано случаев полиомиелита. На данный момент в
области зарегистрирован лишь 21 случай гриппа, что в 70 раз
ниже, чем в 2006 году, и повальной эпидемии удалось избежать
благодаря тому, что в течение года было привито более 300 ты-
сяч человек.

После докладов выступавших коллегия решила признать ра-
боту органов и учреждений здравоохранения области удовлет-
ворительной. Приоритетной задачей здравоохранения в регио-
не на 2008 год определена реализация нацпроекта «Здоровье»,
то есть обеспечение доступной медпомощи, повышение ее ка-
чества, а также исполнение пилотного проекта по развитию об-
щеврачебной практики, создание системы управления качеством
и ее реализация, а также внедрение принципов одноканального
финансирования.

Анна СВЕТЛОВА.

ВАЖНО

СНОВА О ПЕНСИЯХ
С 1 апреля размер страховой части трудовой пенсии уве-

личен на 7,5 процента.
В результате произведенного перерасчета средний размер

пенсии в целом по области увеличился на 152 рубля 88 копеек и
составляет 4139 рублей 10 копеек.

Кроме того, установлены новые размеры ежемесячных де-
нежных выплат и увеличены суммы, направляемые на оплату
предоставления гражданам набора социальных услуг. В част-
ности, размер ЕДВ в среднем повысился: у инвалидов Великой
Отечественной войны, бывших несовершеннолетних узников,
ставших инвалидами, - на 210 рублей 28 копеек, участников
Великой Отечественной войны - на 157 рублей 46 копеек, вете-
ранов боевых действий и лиц, награжденных знаком «Житель
блокадного Ленинграда», - на 116 рублей 1 копейку, инвалидов
с ограничением способности к трудовой деятельности первой
степени - на 83 рубля 91 копейку, второй степени и детей-инва-
лидов - на 104 рубля 64 копейки, инвалидов с ограничением спо-
собности к трудовой деятельности третьей степени - на 147 руб-
лей 10 копеек, граждан, подвергшихся воздействию радиации
вследствие радиационных аварий и ядерных испытаний, в за-
висимости от категории получателя - на 104 рубля 64 копейки,
83 рубля 91 копейку, 52 рубля 82 копейки, 25 рублей 91 копей-
ку.

На оплату гражданам предоставления набора социальных ус-
луг с 1 апреля направляется 557 рублей в месяц, в том числе 495
рублей - на оплату дополнительной бесплатной медицинской
помощи, 62 рубля - на оплату бесплатного проезда на пригород-
ном железнодорожном транспорте, а также на междугородном
транспорте к месту лечения и обратно.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ОПЕРАЦИЯ «ЖИЛИЩЕ»

ПРИШЛОСЬ

РАСКОШЕЛИТЬСЯ...
Почти 130 арендаторам нежилых помещений, располо-

женных в многоквартирных домах и находящихся в арен-
де, пришлось заплатить большие штрафы за нарушения,
выявленные у них в ходе профилактической операции «Жи-
лище-2008», проводимой сотрудниками Управления госу-
дарственного противопожарного надзора. 26 бесхозных
строений и девять незаконных построек по требованию ин-
спекторов УГПН снесены.

Всего же в рамках операции обследовано более 2,8 тыся-
чи многоквартирных жилых домов. По результатам проверок
выявлено почти четыре тысячи нарушений правил пожарной
безопасности, выдано 182 предписания. Инспекторы соста-
вили 162 протокола об административных нарушениях, 120
из них - непосредственно на собственников помещений в жи-
лых домах.

В операции принимали участие не только инспекторы УГПН,
но и сотрудники милиции, специалисты жилищной инспекции и
коммунальщики.

Игорь ДМИТРИЕВ.

- В этом году мы при-
держивались отраслевого
принципа и решили про-
демонстрировать земля-
кам, каких результатов
нам удалось достичь в
сфере приоритетных на-
циональных проектов, -
пояснила заместитель
главы Междуреченского
района Марина Балыкова.
- Имеются в виду образо-
вание, медицина, сель-
ское хозяйство, строи-
тельство жилья.

Кроме того, к праздни-
ку, проходившему в рай-
онном культурном центре
под девизом «Честь и сла-
ва по труду!», было при-
урочено присвоение звания
«Почетный гражданин
Междуреченского муници-
пального района» Валенти-
ну Кукину, много лет про-
работавшему в сельскохо-
зяйственной отрасли.

- Валентин Васильевич -
очень достойный человек,
- рассказала нам Марина

Балыкова. - Свой трудовой
путь он начинал трактори-
стом-механизатором еще в
колхозе «Сталинец», за-
тем, с 1968 по 2005 годы,
вплоть до выхода на зас-
луженный отдых работал
в колхозе «Завет». Вален-
тин Кукин награжден дву-
мя орденами Трудового
Красного Знамени, меда-
лью ВДНХ, отмечен за по-
беду в соцсоревнованиях.

В Белозерском районе
основной упор был сделан
на чествование трудовых
династий.

- В этом году в район-
ном Доме культуры мы
отметили сразу шесть се-
мей, - говорит замести-
тель главы Белозерского
муниципального района
по социальным вопросам
Светлана Ивановна Неро-
нова. - Это Козыревы -
Македоновы (ЗАО «Пе-
карь»), Пименовы (ООО
«Согласие»), Романовы -
Золотовы (ФГУ «Белозер-

ский почтамт»), Арсюти-
ны (МОУ «Гулинская
СОШ»), Любимовы (рыба-
ки) и Смирновы (ОАО
«Белозерский леспром-
хоз»). Как видите, все эти
семьи работают в разных
сферах деятельности. Об-
щий трудовой стаж семьи
Любимовых, занимаю-
щихся рыболовством,
превышает уже 200 лет!

Помимо подведения
итогов районного конкур-
са «Лучшая трудовая ди-
настия», особое внимание
уделялось коллективам,
которые участвовали в
районном смотре-конкур-
се на лучший коллектив-
ный договор и лучшую
организацию работы в
сфере охраны труда.

На Праздник труда в
Верховажском районе со-
бралось свыше 200 чело-
век. Это передовики про-
изводства, руководители
сельхозпредприятий и
бюджетных организаций,

депутаты районного Пред-
ставительного Собрания,
главы сельских поселений.

По словам пресс-секре-
таря администрации рай-
она Наталии Свирской,
несколько человек были
награждены Почетными
грамотами департамента
продовольственных ресур-
сов, торговли и услуг, де-
партамента образования
области.

- Учитель Верховаж-
ской начальной школы,
заместитель директора по
учебно-воспитательной
работе Сергей Истомин
был награжден грамотой
Министерства образова-
ния РФ, - говорит Ната-
лия Александровна. - От-
мечены две трудовых ди-
настии: семьи Закрепи-
ных - Замятиных, пред-
ставители которых рабо-
тают в образовании, и се-
мьи Лютиковых - Шеста-
ковых - Царевых, работа-
ющие в здравоохранении.

В честь Года семьи по-
здравления принимала и
семья Арсеньевых из села
Липки, без которой здесь
не обходится ни одно

культурное мероприятие.
Почетными грамотами и
благодарностями своих
земляков награждал гла-
ва Верховажского района
Юрий Ордин. Приготови-
ла свои специальные дип-
ломы и районная газета
«Верховажский вестник».

- В номинации «Чело-
век 2007 года» победу
одержал Сергей Истомин
из Верховажской началь-
ной школы, руководите-
лем года был признан гла-
ва сельскохозяйственного
предприятия «Колос» Мо-
розовского сельского по-
селения Сергей Селянин,
коллективом года стала
Чушевицкая школа, вы-
игравшая президентский
грант в размере одного
миллиона рублей, спорт-
сменом года - Анна Неча-
евская, известная своими
успехами в биатлоне и
легкой атлетике, - пере-
числила Наталия Свир-
ская.

В самое ближайшее вре-
мя районные Праздники
труда пройдут и в других
уголках Вологодчины.

Антон ЯНКОВСКИЙ.

В феврале 2008 года
специалисты Управления
государственного лесного
контроля и УВД Вологод-
ской области совместно с
ГУ «Авиалесоохрана» осу-
ществили облет лесных
массивов Бабушкинского,
Тотемского, Усть-Кубин-
ского, Чагодощенского и
ряда других районов об-
ласти с целью обнаруже-
ния и пресечения неза-
конных рубок леса. Ре-
зультат совместной рабо-
ты не заставил себя ждать
- было задержано несколь-
ких групп нарушителей.
Возбуждено шесть уголов-
ных дел. Изъято и реали-
зовано в пользу государ-
ства более 150 кубометров
хвойной древесины. Нане-
сенный ущерб тянет на
400 тысяч рублей. Задер-
жан автотранспорт, изъя-
ты бензопилы.

Для начальника отдела
государственного лесного
контроля и надзора, заме-
стителя начальника уп-
равления департамента
лесного хозяйства Григо-
рия Олейника очередной
полуторачасовой вылет на
вертолете МИ-2, внутри
которого из-за грохота и
шума можно обменивать-
ся информацией только
на уровне жестов, - часть
привычной работы. Вме-
сте с летчиком-наблюда-
телем ему предстоит обле-
теть Шекснинский, Воло-
годский и Грязовецкий
районы, побывать на гра-
нице с Ярославской обла-
стью, сделать съемку 34
делянок. Весте с ними в
этот воздушный рейд от-
правился и журналист
газеты «Красный Север».

 «Сейчас тактика лесо-
нарушителей изменилась,
- делится опытом Григо-
рий Петрович, за плеча-
ми которого не один де-
сяток часов, проведенных
в воздухе. - Люди стара-
ются незаконно заготав-
ливать лес на границах
районов, туда, где труд-
нее всего добраться и от
одного, и от другого рай-
центра».

В арсенале у специали-
стов управления - фото-
аппарат, карта лесосек и
современный аппарат
спутниковой связи: укре-
пил на стекле вертолета
- и на мониторе высвечи-
ваются координаты и
твое местоположение как
на карте. Фотоаппарат -
для фиксирования и
съемки заготовительных
делянок. Затем информа-

ция, сделанная во время
облета, поступит в лесни-
чества районов, где мест-
ным специалистам пред-
стоит сравнить ее со сво-
ими данными - где места
незаконных рубок, легко
вычислить по выданным
лесорубочным билетам.
Если «выйдет ошибоч-
ка», то материалы будут
переданы в органы внут-
ренних дел для дальней-
шего расследования. Од-
нако опытный глаз даже
с борта вертолета может
уже определить, где во-
руют лес.

 «Признаки чисто мор-

фологические, - смеется
Григорий Олейник. - Де-
лянка, над которой мы
пролетаем, вырублена
четко, красиво, ровнень-
ко. Разработаны волока,
есть четкие границы. Это
на 99 процентов свиде-
тельствует о том, что
здесь ведется законная
рубка. Там, где работают
лесонарушители, все де-
лается впопыхах. При-
ехал, срубил хорошую
деловую древесину, все
остальное бросил. На та-
ких делянках ведется ха-
отичная, варварская заго-
товка».

И действительно, во
время облета территории
несколько раз попадались
аккуратные, ровно «вы-
бритые» квадраты делян-
ки на теле леса. В округе
виднелись заготовленные
штабеля, работала техни-
ка, стояли вагончики для
бригад. Местами даже
виднелись поленницы за-
готовленных дров. Нико-
лай Олейник уверен: ник-
то не будет пилить дрова
на месте и аккуратно
складывать их, если цель
на быструю руку «набро-
сать в телегу дров» и
уехать.

Аналогичные облеты
проводились в середине
марта на востоке Воло-
годчины. Тогда сотруд-
ники государственного
лесного контроля совме-
стно со специалистами
авиалесоохраны и Управ-
лением внутренних дел
обнаружили места неза-
конной вырубки леса на
границе Бабушкинского
и Тотемского районов.
Сотрудники лесного кон-
троля на месте преступ-
ления задержали брига-
ду из пяти человек,
изъяли технику, огне-
стрельное оружие и со-

ставили протоколы лесо-
нарушения. Ущерб от од-
ной незаконной выруб-
ленной делянки составил
более 60 тысяч рублей, а
от второй - около 300 ты-
сяч рублей. Сейчас винов-
ные задержаны и нахо-
дятся под стражей. Меру
их наказания в ближай-
шее время установит суд.

Во время облетов про-
исходят и казусные слу-
чаи. 29 марта совершал-
ся очередной облет лесно-
го массива Бабушкинско-
го района. С борта верто-
лета специалисты управ-
ления наблюдали, как два
человека, заслышав шум
вертолета, быстро броси-
ли пилу в сугробы, сели
в трактор и пытались
скрыться в лесу. Не полу-
чилось. Впереди шел их же
лесовоз, загруженный во-
рованным лесом. На несча-
стье нарушителей, в лесу
оказалась поляна, где вер-
толет удачно приземлился.
Находившиеся на борту
сотрудники правоохрани-
тельных органов взяли
группу «тепленькой», а
технику задержали.

Интересно, что инфор-
мация о постоянных рей-
дах авиалесоохраны изве-
стна всем лесопользовате-
лям, поэтому законопос-
лушные граждане, слыша
звук приближающегося
вертолета, даже не дожи-
даясь его приземления,
уже готовы предъявить
документы.

Стоит напомнить, что
за незаконную заготовку
и вывозку леса предусмот-
рена как административ-
ная, так и уголовная от-
ветственность. Но специ-
алисты управления счита-
ют существующее наказа-
ние слишком мягким и
потому вышли с законо-
дательной инициативой
об увеличении срока на-
казания, его ужесточении
и уменьшении размера
ущерба, необходимого
для возбуждения уголов-
ного дела.

Отметим, что в депар-
таменте лесного комп-
лекса в управлении госу-
дарственного лесного
контроля и надзора рабо-
тает «горячая линия», по
которой любой бдитель-
ный и неравнодушный
житель области может
сообщить о своих подо-
зрениях на незаконную
рубку древесины и беспо-
рядках в лесу по телефо-
ну (8172) 75-95-54.

Анна СВЕТЛОВА.

ЛЕСНОЙ КОМПЛЕКС

ВОЗДУШНЫЙ РЕЙД ЛЕСООХРАНЫ
«Мне сверху видно все, ты так и знай!» Пожалуй, эта знаменитая строчка песни из полюбившегося всем

советского кинофильма «Небесный тихоход» может спокойно принадлежать теперь не только бравым

летчикам, но и... сотрудникам Управления государственного лесного контроля и надзора департамента

лесного комплекса и быть предостережением нарушителям, незаконно вырубающим лес.

До вылета остаются считанные минуты. А сверху видно все...

«Стальная птица» на лесной делянке.
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ОБЛАСТНОЙ ПРАЗДНИК ТРУДА

В центре внимания - передовики!
В минувшую пятницу, 4 апреля, чествовали передовиков производства
в Белозерском, Великоустюгском, Верховажском, Вытегорском, Кадуйском
и Междуреченском районах. Эти мероприятия прошли в преддверии
областного Праздника труда, который состоится в Вологде в конце апреля.

НА СЛУХУ

ВЫПЛАТЫ

МЕДИЦИНСКИМ

РАБОТНИКАМ
В 2007 году в рамках

национального проекта
«Здоровье» дополнитель-
ные выплаты получили
около трех тысяч меди-
цинских работников.

Таким образом, зара-
ботная плата участковых
врачей и врачей скорой
помощи с учетом всех
доплат увеличилась до 24
тысяч рублей, а медицин-
ских сестер и фельдшеров
- до 12 тысяч рублей. Кро-
ме того, областной бюд-
жет оказывал финансовую
поддержку специалистам,
которые не вошли в феде-
ральный перечень и не по-
лучали дополнительные
надбавки. Так, около 140
работников - фельдшеров
участковых больниц, вра-
чебных амбулаторий,
больниц (домов) сестрин-
ского ухода ежемесячно к
заработной плате допол-
нительно получали по 3,5
тысячи рублей. На эти
цели из областного бюд-
жета было выделено 6,5
миллиона рублей.

По сообщению
пресс-службы

Правительства области.
www.vologda-oblast.ru
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СПК (колхоз)

«Коминтерн-2»,

располагающийся

в селе Талицы, -

самое крупное

сельскохозяйственное

предприятие

Кирилловского района,

на долю которого

приходится

производство 53

процентов всей местной

сельхозпродукции.

ПОДДЕРЖКА

ГОСУДАРСТВА
В рамках реализации

приоритетного нацио-

нального проекта «Разви-

тие АПК», «коминтернов-

цы» успешно участвуют в

целевой программе «Раз-

витие молочного живот-

новодства Вологодской

области на период 2006-

2008 годов». Благодаря

этому в хозяйстве посто-

янно увеличиваются объе-

мы валового производства

молока, растут показате-

ли удоя на одну фураж-

ную корову и среднесу-

точный привес молодня-

ка, повышается заработ-

ная плата работников...

- По данной программе

на реконструкцию и при-

обретение сельхозтехники

«Коминтерну-2» предус-

мотрено выделение из об-

ластного бюджета 12 мил-

лионов рублей, - говорит

председатель колхоза Та-

тьяна Мешалкина, воз-

главившая его в начале

2004 года.

За два предыдущих

года СПК уже получил

8 миллионов 252 тысячи

рублей. В 2006 году сред-

ства были направлены на

реконструкцию двора на

400 голов с доильным за-

лом и беспривязным

содержанием скота, в

2007-м - по аналогичному

принципу была проведе-

на реконструкция второ-

го двора. В текущем году

в колхоз поступят остав-

шиеся средства, а это бо-

лее 3,7 миллиона руб-

лей.

- Только за последние

годы приобретены автома-

шина «КамАЗ», грузопас-

сажирская «Газель», ма-

шина для внесения мине-

ральных удобрений

«Amazone», - знакомит с

пополнением технопарка

Татьяна Николаевна, -

силосоуборочный ком-

байн «Дон-680», зерно-

уборочные комбайны

«Дон-1500Б» и «Енисей-

1200», двухроторные

грабли «KRONE», оборот-

ный плуг «Lemken», два

кормораздатчика-смеси-

теля «Siloking»...

Впрочем, всего не пере-

числить.

- Сейчас мы идем впе-

ред, наращиваем обороты,

не боимся работать и

брать кредиты, потому

что знаем, что способны

рассчитаться по взятым

на себя обязательствам, -

с уверенностью говорит

председатель.

На текущий год состав-

лен план покупки очеред-

ной сельхозтехники, для

чего хозяйство планирует

взять долгосрочный бан-

ковский кредит.

- Сегодня мы постави-

ли перед собой первооче-

редную цель - обновить

машинно-тракторный

парк, - делится перспек-

тивами Татьяна Мешал-

кина. - Планируем приоб-

рести четыре трактора,

два оборотных плуга, две

машины для внесения

удобрений, девятиметро-

вую пневматическую се-

ялку, косилку и т.д. Тем

самым мы пытаемся ре-

шить кадровую проблему.

А увеличение производи-

тельности труда благода-

ря обновлению парка по-

зволит увеличить и зар-

плату работников, кото-

рая в среднем по хозяй-

ству в 2007 год составила

6796 рублей (у доярок -

7500 рублей).

В хозяйстве разработа-

ны серьезные планы на

предстоящую посевную

кампанию и уборочную

страду. В том, что эти воп-

росы благодаря поддерж-

ке государства и грамот-

ной управленческой дея-

тельности будут решены,

сомнений нет.

С ЖИЛЬЕМ ПОМОЖЕМ
На данный момент в

СПК насчитывается 320

постоянных работников.

- Кадры решают все, -

считает собеседница. -

Конечно, чрезвычайно ос-

тро стоит проблема омо-

ложения коллектива.

Большинству работников

уже по 50 с лишним лет.

Для того, чтобы при-

влечь на предприятие мо-

лодых специалистов,

«Коминтерн-2» начиная с

2004 года является актив-

ным участником феде-

ральной целевой програм-

мы «Социальное развитие

села до 2010 года», в рам-

ках которой уже построе-

но 16 домов, в прошлом

году началось строитель-

ство еще шести.

- Привлечь молодежь и

без того крайне сложно, -

подключается к разгово-

ру помощник председате-

ля Валентина Осипова. -

А если не помогать им в

решении вопроса с жиль-

ем, то про омоложение

кадрового состава вообще

можно будет забыть.

Именно поэтому колхоз

старается не упускать воз-

можности выкупать стро-

ящиеся в окрестностях

дома и квартиры.

- После мы продаем их

семьям буквально за сим-

волическую плату - всего

за 10 процентов стоимос-

ти от социальной нормы,

которая равна 18 квадрат-

ным метрам на человека,

- знакомит с процедурой

купли-продажи Валенти-

на Александровна. - При-

чем рассчитываются с

колхозом работники не

сразу, а на протяжении

пяти лет.

Взять, скажем, моло-

дую чету Анну и Алексан-

дра Спасовых, - продолжа-

ет Валентина Осипова. -

Глава семьи работает у нас

в хозяйстве механизато-

ром, его супруга - диспет-

чером, их сын Илья про-

шлой осенью пошел в пер-

вый класс. Так вот, в 2007

году колхоз помог обзаве-

стись Спасовым трехком-

натной квартирой.

- Стоимость жилья в

наших краях далека от

расценок областного цен-

тра, поэтому себестои-

мость этой трехкомнатной

квартиры обошлась в 540

тысяч рублей. Поскольку

семья Спасовых состоит

из трех человек, то со-

циальная норма соответ-

ственно равна 54 кв. мет-

рам (на деле квартира

имеет большую площадь

и насчитывает 72 кв. мет-

ра). Средняя стоимость

одного квадратного метра

жилья в целом по Кирил-

ловскому району - 7000

рублей. Поэтому умножа-

ем на эту сумму 54 кв.

метра соцнормы и полу-

чаем 378 тысяч рублей,

10 процентов от которых,

то есть всего 37 тысяч 800

рублей, в конечном итоге

и вернут колхозу Спасо-

вы, - объясняет сложный

механизм расчетов Вален-

тина Осипова.

Из нехитрых математи-

ческих действий стано-

вится понятно, что в те-

чение пятилетки молодой

семье предстоит ежеме-

сячно отчислять из свое-

го достатка всего лишь по

630 рублей! Согласитесь,

по нынешним временам

столь повышенное внима-

ние и заботу о людях

встретишь нечасто.

- Семья у них молодая,

крыша над головой теперь

есть, где развернуться

тоже, так что пусть жи-

вут-радуются, - считает

Валентина Александров-

на. - Должен ведь кто-то

решать насущную жи-

лищную проблему и тем

самым способствовать по-

вышению демографии. А

кто это сделает, если не

мы?!

Правда, если Анна Спа-

сова (жилье оформлено на

нее) по какой-либо причи-

не уволится из колхоза до

истечения отведенных на

10-процентную выплату

лет, квартира останется в

распоряжении «Комин-

терна-2».

- В этом случае уже

выплаченные Спасовыми

деньги вернутся им, - го-

ворит помощник предсе-

дателя. - Но сомневаться

в том, что Анна Виталь-

евна уйдет из хозяйства

не приходится. Во-пер-

вых, это не входит в их

планы. Во-вторых, рабо-

тают они оба очень хоро-

шо и никаких нареканий,

естественно, не имеют. В-

третьих, исправно рассчи-

тываются уже второй год

кряду. Да и кто в наше

время добровольно отка-

жется от таких перспек-

тив?

Показателен и пример

Ольги Рычковой, выпуск-

ницы Вятской государ-

ственной сельхозакадемии.

После ее окончания, с

1 октября прошлого года,

приступила в «Коминтер-

не-2» к исполнению обя-

занностей агронома. Заму-

жем, воспитывает дочь.

Семье Рычковых кол-

хоз помог приобрести дом

общей стоимостью 700

тысяч рублей. Из них 302

тысячи новоселы получи-

ли в качестве безвозмезд-

ной субсидии из феде-

рального (30 процентов от

этой суммы) и областного

(40 процентов) бюджетов.

- Благодаря целевой

программе «Социальное

развитие села до 2010

года» и дополнительно

принятому постановле-

нию Правительства Воло-

годской области в отноше-

нии решения жилищного

вопроса для молодых спе-

циалистов проблему уда-

лось сдвинуть с «мертвой

точки», - говорит Вален-

тина Осипова. - В рамках

«Мероприятий по кадро-

вому обеспечению АПК»,

разработанных департа-

ментом сельского хозяй-

ства области, также ока-

зывается материальная

поддержка. Для работаю-

щих специалистов в тече-

ние трех лет на безвозмез-

дной основе выделяются

определенные средства. В

прошлом году Рычковы

уже получили 40 тысяч

рублей, в этом получат 30

тысяч, в следующем еще

15 тысяч рублей. В итоге

к тем 302 тысячам доба-

вятся эти 85.

- В планах на текущий

год - сдать в эксплуата-

цию те дома, строитель-

ство которых началось в

2007 году, - рассказывает

Татьяна Мешалкина.

Улучшить жилищные

условия должны шесть се-

мей. Двое из шести глав

этих семей - в возрасте до

30 лет: слесарь молокопро-

вода Андрей Иванов и во-

дитель Андрей Рогозин.

Компанию им составят до-

ярка, механизатор, глав-

ный экономист и даже

сама председатель колхоза.

ДОЛЖНОСТЬ ВЕТВРАЧА

- ВАКАНТНА!
- Коробка каждого

дома стоит 200 тысяч

рублей, эти деньги по без-

возвратному принципу

выделяет СПК, - говорит

Татьяна Николаевна. - То

есть на шесть домов мы

изначально израсходова-

ли из колхозного бюдже-

та 1 миллион 200 тысяч

рублей. Кроме этого,

даем в долг различные

стройматериалы, шифер.

Так что суммы затрат

уже превысили 1,5 мил-

лиона рублей.

Дома и квартиры ста-

раются строить с макси-

мальным количеством

удобств.

- Отопление делаем печ-

ное, потому что оно гораз-

до дешевле центрального,

- рассказывает Валентина

Осипова. - Водопровод -

поселковый.

- Мы заинтересованы в

молодых квалифициро-

ванных кадрах и поэто-

му стараемся помогать

им во всем, - подводит

итог Татьяна Мешалки-

на. - Как вы видите,

наши работники получа-

ют не только безвозмезд-

ные субсидии из феде-

рального и областного

бюджетов, но и безвоз-

вратную финансовую

поддержку, которую ока-

зывает сам колхоз. Нема-

лое преимущество заклю-

чается и в том, что для

возврата оставшейся сум-

мы разработан механизм

рассрочки платежа. По-

мимо этих шести домов,

уже под крышу готов

сруб двухквартирного де-

ревянного дома, который

мы доводим до ума и пла-

нируем сдать ближайшей

осенью. Сейчас думаем,

кому предоставить в нем

жилье. Кстати, на дан-

ный момент нам очень

требуется ветеринарный

врач. Так что пусть от-

кликнется какой-либо

специалист, вопрос с пре-

доставлением жилья бу-

дет решен!

Антон ЯНКОВСКИЙ.
Вологда - Талицы.

СЕЛЬСКАЯ ТЕМА

БОЛЬШИЕ ПЕРЕМЕНЫ
«КОМИНТЕРНА-2»

Председатель «Коминтерна-2»
Татьяна МЕШАЛКИНА:
«Приоритетный национальный
проект дал сильный импульс
развитию всего сельского
хозяйства, в том числе и нашего
предприятия».

Помощник председателя
колхоза Валентина ОСИПОВА:
«Семьи работников имеют
возможность выкупить
квартиры у нашего СПК
за символическую плату».

Начальник животноводческого комплекса Тамара ВОЛКОВА:
«У коров, которые находятся на беспривязном содержании,
надои значительно выше!»

Доярка доильного зала Эльвира ПЕРЕГОРОДИНА: «К коровам особый подход нужен».

Инженер по эксплуатации высокотехнологичного оборудования
«Комплекса-1200» Виктор МОШИГИН: «Компьютерное
обеспечение очень помогает в нашей работе».

Вот такие дома строит хозяйство для своих работников!
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ПРАВОПОРЯДОК

ОСТАНОВИТЬ ПОДРОСТКОВУЮ
ПРЕСТУПНОСТЬ

В минувшем году вологодскими подростками соверше-
но около 2 тысяч преступлений. Это почти на 8% выше, чем
в 2006 году. Как бороться с молодежной преступностью и
предупредить правонарушения среди подростков - этому
было посвящено расширенное заседание, в котором при-
няли участие первый заместитель Губернатора Иван По-
здняков, представители департаментов образования,
здравоохранения, труда и социального развития, сотруд-
ники правоохранительных органов и управления Федераль-
ной службы исполнения наказания.

«Если в 2003 году на 10 тысяч несовершеннолетних приходи-
лось 221 преступление, то в 2007 году уже - 256, - такие данные
привел в своем выступлении председатель комитета социальной
безопасности Евгений Коряковский. - Удельный вес преступнос-
ти в нашей области стабильно выше среднего по России. В ис-
текшем году он составил 10,9%, в РФ - 7,8%». Как выяснилось, на
Северо-Западе удельный вес преступлений, совершенных под-
ростками, выше, чем на Вологодчине, только в Архангельской
области, республиках Карелии и Коми.

Наиболее неблагополучная ситуация с преступностью среди
несовершеннолетних сложилась в Великоустюгском районе. Там
четверть всех правонарушений совершается подростками. В Во-
логде количество преступлений в прошлом году выросло на 22%,
в Череповце - на 16%.

В течение 5 лет отмечается устойчивый рост административных
правонарушений, совершаемых подростками. Количество привле-
ченных к административной ответственности в 2007 году по срав-
нению с 2003 годом выросло с 12,4 тысячи до 18 тысяч человек.

Кроме этого, как отмечают специалисты, на Вологодчине уве-
личилось число подростков, привлеченных к ответственности за
употребление спиртных напитков. По сравнению с  2003 годом
эта цифра выросла на 12,6%. Несмотря на то, что количество не-
совершеннолетних, состоявших под наблюдением в медучреж-
дениях за употребление ненаркотических веществ, за пять лет со-
кратилось со 148 до 128, расширилась география, где такие фак-
ты имеют место быть. Если  в 2003 году - 80% алкозависимых под-
ростков приходилось на Вологду и Череповец, то в минувшем году
их доля снизилась до 60%, и остальная часть выпала на долю рай-
онов, таких, как Бабаевский, Кадуйский, Грязовецкий.

Специалисты уверены, что для решения создавшейся пробле-
мы необходимо принять меры по повышению роли администра-
тивной практики в профилактике преступности и безнадзорности
несовершеннолетних, обеспечить досуг детей и подростков по ме-
сту жительства, возобновить деятельность педагогов-организато-
ров по работе с несовершеннолетними по месту жительства, раз-
вивать психолого-медико-педагогическую службу и открыть ана-
логичные центры в муниципалитетах. Кроме этого, увеличить ко-
личество групп на базе профессиональных училищ и лицеев для
подростков, не получивших основного общего образования.

Ольга СМИРНОВА.

МНЕНИЕ

КАК ВЕРНУТЬ ХОККЕЙ В СОКОЛ?
Хоккей с шайбой во времена, не столь отдаленные, был

у нас любимой игрой, как для мальчишек, так и для спорт-
сменов более старшего возраста. Это увлечение активно
поддерживали руководители предприятий, профсоюзные
лидеры, молодежный актив.

Гордостью города был хоккейный корт в микрорайоне Соколь-
ского ЛДК, построенный по инициативе руководства комбината.
Несколько ярусов трибун этого корта на большинстве матчей за-
полнялись почти полностью, и каждая встреча старых и добрых
соперников - команд «Сокол», «Сухона», «Звезда» - всегда стано-
вилась настоящим спортивным праздником и надолго оставалась
в памяти болельщиков.

Сокольские хоккеисты играли на равных с соперниками из
Вологды и Череповца, неоднократно становились призерами
областных первенств. Юные спортсмены успешно выступали в
областных финалах на призы клуба «Золотая шайба», а команда
юношей под руководством тренера Валерия Киселева получила
путевку в финал первенства СССР, где заняла почетное шестое
место среди сильнейших команд страны.

Шли годы, менялись времена и, к сожалению, менялось отно-
шение к популярной игре. Давно нет известного хоккейного кор-
та в микрорайоне Сокольского ДОКа, приказала долго жить по-
следняя ледовая арена в городе, некогда принадлежавшая Со-
кольскому ЦБК. Она оказалась не нужна группе «Фокс», которая
до недавнего времени хозяйничала на Сокольском ЦБК.

Сегодня ни городская, ни муниципальная власть не имеют
финансовых возможностей вернуть спортивное сооружение. Да
и что приобретать, если место хоккейной арены сегодня пред-
ставляет дикий пейзаж: разломаны бортики площадки и трибу-
ны, изуродованы столбы освещения...

Сотни любителей хоккея оказались лишены возможности зани-
маться своим любимым делом, а болельщики - возможности посе-
щать игры популярного вида спорта. Правда, некоторые истинные
фанаты хоккея с шайбой нашли временный выход из ситуации. На
собственные средства они построили хоккейную арену на стадионе
«Сухонский», приобрели технику для ее содержания, но, не получив
должной поддержки своей инициативы со стороны властных струк-
тур, и это благое дело начинает затухать. Те, кто желает играть в хок-
кей, стали выступать за клуб из соседнего Усть-Кубинского района.

Весьма печально для города с богатыми спортивными тради-
циями, что хоккей с шайбой умер. Жаль, что канули в Лету време-
на, когда в каждом микрорайоне города и многих дворах строи-
лись простые корты и они пользовались спросом у детишек и даже
взрослых. Сегодня три ледовых пятачка, заливаемые для массо-
вого катания, не отражают истинную заботу о здоровье.

Свое мнение по данному вопросу высказал директор «Спорт-
центр-Сокол» Юрий Кудинов:

- Сегодня тариф финансирования на физическую культуру и
спорт составляет 96 рублей на человека. И если бы из него были
исключены платежи за коммунальные услуги по содержанию
спортивных сооружений, а они составляют львиную долю, то мож-
но было бы рассчитывать на дальнейший подъем физической
культуры и спорта.

Хочется надеяться, что в следующую зиму хоккей с шайбой
вернется все-таки в Сокол.

Леонид БАКИЧЕВ.

ТЕАТР

ПОБЫВАЛ «ТЕРЕМОК»
НА «МУРАВЕЙНИКЕ»

В марте Вологодский театр кукол «Теремок» принял уча-
стие в Международном фестивале театров кукол «Муравей-
ник» в городе Иваново.

Фестиваль театров кукол «Муравейник» является одним из са-
мых престижных смотров искусства театров кукол, о чем свиде-
тельствует неугасающий интерес к нему среди зрителей и про-
фессионалов.

В этом году фестиваль «Муравейник» проходил уже в седьмой
раз, и вологодские кукольники по старой доброй традиции дос-
тойно представляли на нем родной город.

Премьера спектакля «Несколько дней из жизни Феньки» по
произведению Леонида Пантелеева (режиссер - заслуженный
артист России А.Борок, художник А.Кардаш) состоялась относи-
тельно недавно, но постановка уже имеет свою маленькую «ис-
торию»: в прошлом году спектакль принял участие в Международ-
ном фестивале театров кукол «КУКАРТ» в Санкт-Петербурге. Ну а
в этом году «Фенька» отправилась на «Муравейник».

Как всегда, зрители и экспертная комиссия очень тепло при-
няли спектакль вологодских кукольников.

Елена ПРОНИЧЕВА.
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